

**Foreign Policy en Washington****Se extiende hacia el norte el veneno totalitario de los militares argentinos**

(UPI y AFP)

WASHINGTON, 6 de diciembre.—Luego de modelar sus tácticas de "intimidación, tortura y exterminio" sobre el programa noche y niebla usado por Adolfo Hitler, el actual gobierno argentino ha extendido "su veneno totalitario" hacia el norte del continente americano empleando métodos equivalentes a los de las SS alemanas, dijo la revista *Foreign Policy*, de Washington.

En un artículo firmado por Charles Maechling Jr., asesor del Departamento de Estado durante las presidencias de John Kennedy y Lyndon Johnson; se expresa que "el veneno totalitario que emana de Buenos Aires" se disemina hacia el norte.

"Equipos argentinos" ayudaron a instalar a la Junta gubernamental militar boliviana y brindan "guía y abastecimiento clandestino al régimen homicida del general Romeo Lucas García en Guatemala".

El articulista expresa que para un país sin "crebles" amenazas externas por más de un siglo, "el apetito de los militares" desafía "toda creencia".

Citando datos de *World Military and Social Expenditures*, indica que Argentina dedica 55 dólares per cápita al año en gastos militares, contra 54 dólares destinados a la educación y 11 dólares para la salud; mientras que comparativamente, Brasil utiliza en esos rubros 18, 55 y 27 dólares y Venezuela 44, 149 y 83 dólares respectivamente.

Maechling dijo que la sociedad argentina "en muchos niveles recuerda a una empresa básicamente saludable tomada por la mafia".

Indicó el articulista que "Argentina no es (un país) amigo de Estados Unidos" e históricamente, "ha resistido abiertamente los ideales y la política norteamericana".

Y en el plano estratégico "ofrece sólo beneficios marginales".

Maechling aconseja al gobierno de Reagan mantener relaciones con la Junta militar argentina en un plano "frío, correcto e impersonal", y establecer vínculos "más cálidos una vez que Argentina se purgue de su moho militar".

En el lapso "nada se habrá perdido: el presente régimen carece de futuro y de lugar hacia donde enfilar", concluye.

**TORTURAS A UNA DETENIDA**

La aplicación de "diversos tormentos" físicos y psicológicos a una joven comunista detenida el miércoles aquí durante registros a varias sedes partidarias fue denunciada por la Liga Argentina por los Derechos del Hombre en Buenos Aires.

Esa entidad denunció en un comunicado firmado por su titular, Víctor Bruschi, que Laura Scipione fue sometida a apremios ilegales en el tercer piso de la sede de la superintendencia de seguridad federal (policía política).

En el comunicado se detalla que Laura, presidenta del Centro de Estudiantes de Ciencias Exactas de la Universidad de Buenos Aires, "sufrió golpes en el estómago y en la nuca" y, en un momento dado, fue atada de pies y manos y suspendida en el vacío, cabeza abajo, desde una ventana del tercer piso de esa dependencia policiaca.

Un juez federal constató que, efectivamente, Laura Scipione, afiliado a la Federación Juvenil Comunista, fue torturada.

Ese mismo magistrado, José Dibur, dispuso ayer la libertad de 9 comunistas, por lo que la cifra de detenidos quedó reducida a 14 de los 53.